



2023
No.28

あけちだより

迎春

あけ
おめで
まい
さ
い
ます

明智町の人口（令和4年12月1日現在）

	現在	前月比	前年比
総数	4,795人	△20人	△152人
男性	2,338人	△10人	△77人
女性	2,457人	△10人	△75人
世帯数	1,997世帯	△4世帯	△19世帯

発行：

明智地域自治区運営協議会（明智振興事務所内）
恵那市明智町843番地1 ☎54-2111

協力：

明智町自治連合会、明智こども園
明智小学校、明智中学校
明智コミュニティセンター
明智振興事務所



～明智冬のイルミネーション開催中～

毎年恒例の商工会青年部による千畳敷公園のイルミネーションと、今年で3年目となるまいまいいくらぶによるイルミネーションが始まりました。

千畳敷には、広い世代に人気のゲームに登場する「?ボックス」と「スター」が明智の町を彩っています。急斜面での設置作業となるため、毎年青年部メンバーが慎重に作業を行っています。

また「まいまいいくらぶ」では、今年も明智振興事務所前の大きな木をクリスマスツリーに見立ててイルミネーションを設置しました。明智こども園の年長、年中さん43名が作成したイラストもツリーの飾りとなっています。

両イルミネーションは2月下旬まで明智の冬を彩っていますので、是非ご覧ください。



商工会青年部作業風景



まいまいいくらぶ作業風景



「?」ボックス&スター

フォトロゲイニング 2022 in 日本大正村 が開催されました

12月4日(日)に明智町にて「恵那フォトロゲイニング 2022 in 日本大正村」が開催されました。当日は県内外から約130名参加者が訪れ、山城、観光施設等に設置された約50か所のフォトスポットを巡りました。当日は天気も良く有志の実行委員会を中心に、中学生・高校生のボランティアが協力しておもてなしをしました。豚汁や五平餅、りんごパイなどの地元グルメも振舞われ、明智の魅力を楽しんで頂ける良い時間となりました。



一人暮らし高齢者の方へ手作りお誕生日カード

社協明智支部事業として、ボランティアグループ「サザンクロス」の方々が毎月、丹精込めた手作りお誕生日カードを町内のひとり暮らし高齢者の方へ贈っています。

「きれいなカード、ありがとう！」

「うれしかった。」「毎年ありがとう。」

と、お礼の電話をいただき、喜ばれています。



恵那南高校 私たちが、地域をこくる。

恵那南高校は地域の課題を発見し、地域の持続的な発展に貢献できる生徒の育成に向けて取り組んでいます。今年度から本校は、生徒会メンバーを中心に「明知鉄道応援プロジェクト」を立ち上げました。9月に恵那市文化センターで開かれた「公共交通シンポジウム」に参加し、地域の交通を盛り上げるための活動内容について学びました。また、10月には「名松線勝手に応援団」という先進的な取組をしている白山高等学校（三重県）と、当プロジェクトの協力校である浜松学芸高等学校（静岡県）の先生・生徒とオンラインで交流学習会を行いました。

「公共交通」という私たちの暮らしに直結する課題を考えることを通じて、主体的に学ぶ力や課題解決能力を育むとともに、本校を支えてくれる地域の魅力を高めることに貢献していきます。恵那南高校を今後もよろしくお願ひいたします。



高齢者大学校 の参加者募集！

◎高齢者大学校とは・・・？

恵那警察署と交通安全協会が協力し、高齢者の方に向けて行われる参加・体験・実践型の交通安全教育活動です。JAFのベルト体験やサポカーの体験学習などなど、楽しく交通安全を学ぶことができます。この機会にぜひご参加ください。

実施日時：5/12、6/15、7/13、10/未定、11/未定、12/13、2/17
午前10時～午前11時 ※日時は変更になる場合があります

実施場所：明智コミュニティセンター3階

申込方法：明智振興事務所にある申込用紙をご記入ください。

申込期限：令和5年2月20日（月）



問い合わせ先
明智振興事務所 54-2111

確定申告 のお知らせ

明智振興事務所での申告受付日程

日 に ち：2/6（月） 2/7（火） 2/8（水）
2/9（木） 2/10（金）

時 間：①午前9時～正午
②午後1時～4時40分

場 所：明智振興事務所2階 ききょう会議室

※詳細は地域回覧と「広報えな」をご覧ください。

1月イベント情報

7日(土)恵那市消防出初式

8日(日)八日恵比寿



大志

～もっとよい自分 もっとよい明中～

明智中学校 12月

合唱発表会が開催されました

12月3日(土)、「紡ぐ～言葉を繋げて人も繋げる～」をスローガンとして合唱発表会が開催されました。「言葉を通して人の心も一つに繋げる」、「全員が聴いている人に思いを届けられる合唱をする」、「コロナに負けていない姿を合唱で見せる」、「クラスの文化を高め合い、その文化が伝わる合唱を創る」という願いが込められています。全ての学級と学年が力を出し切ることができました。



スローガン



全校生徒によるハンドクラップ



1年A組「空は今」



1年B組「Let's search for tomorrow」



1年生「HEIWA の鐘」



2年A組「あなたへ」



2年B組「輝くために」



2年生「花は咲く」



3年生 「言葉にすれば」 「地上の星」



明智小学校

【児童数】 1年生:32名 4年生:37名

2年生:21名 5年生:30名

3年生:23名 6年生:27名

※日常の様子は、学校のホームページでもご覧いただけます。<http://www.ena-gif.ed.jp/akechi-e>

明智小学校創立 150 周年学習発表会

明智小学校は、今年11月に150年目を迎えました。

そこで、今年は学習発表会を2日間行い、2日目はいつもお世話になっている地域の方をお招きしました。ふるさと明智や学校の歴史について調べたことを、それぞれの学年が発表しました。



1年生「昔遊びについて」



2年生「吉田小学校について」



3年生「日本大正村について」



4年生「明智小学校の歴史」



5年生「明知鉄道について」



6年生「明智光秀、山本芳翠」



修学旅行に行ってきました

素晴らしい秋晴れの中、6年生は修学旅行に行ってきました。奈良の大仏の大きさに驚き、金閣寺の美しさに感動しました。学習だけでなく、仲間との思い出もできました。



1月の主な予定

日(曜)	予 定
10(火)	3学期始業式
11(水)	百人一首会
12(木)	書き初め会
13(金)	スケート教室(4, 5年)
18(水)	歯の健康教室(3年)
26(木)	8の字とび大会
30(月)	薬物乱用防止教室(6年)



令和4年度（12/1現在）
 年長児18名 年中児25名
 年少児14名 未満児14名
 全園児71名

連れ去り未然防止教室

岐阜県警より“幼児等連れ去り事案未然防止教育班たんぽぽ”の方が来て下さり、小さな子ども達にもわかりやすい人形やパネルを使用して連れ去り防止の指導をしていただきました。一人にならない、五つの約束を覚え、自分の身を守るために大切なことを学びました。



中学3年生との交流

家庭科の授業の一環で、子ども達の年齢を考えた手作り玩具で遊んでくださいました。日頃なかなか関わることのできない年齢のお兄さんお姉さんに子ども達の発達や成長に关心をもってもらい、楽しい時間が過ごせました。

五平餅おいしかったよ！

自分でご飯を串に付け、園庭で焼ける様子を見て工程を知ったり、匂いや焼き加減など五感で感じながら「おいしそう！」と、郷土食でもある五平餅を口いっぱいほおばり、味わうことができました。



学年別参観日 2学期は日頃の様子の参観と外部講師による活動を行いました。

年少組：親子運動遊び

中部大学の助教授より、日頃親子で出来る遊びを教えて頂き親子のふれあいを楽しみました。保護者向けに幼少期の運動について講話もしていただきました。



年中組：命の授業

助産師さんに来て頂き、産道体験やお母さん方から出産時のエピソードやお子さんへの思いが書かれた手紙を読んでもらい嬉しそうな子ども達でした。



年長組：情報モラル教室

教育委員会の長谷川先生より保護者に向け、子ども達のSNSとの関わりの現状や今後を見据えた対応についてお話を聞きました。





令和 4 年度 秋の芸能発表会

11月20日（日）恵那市文化振興会明智支部主催の秋の芸能発表会がかえでホールで開催されました。町内で活動している16組82名の参加者が、箏、大正琴、トランペットの演奏、日舞、合唱、歌謡などの華やかなステージで観客の皆さんから盛大な拍手をいただきました。



ききょう大学 レンジで簡単お魚料理教室 開催！

11月のききょう大学は講師に小椋 日南恵先生をお招きし、野菜たっぷりのレンチン魚料理と、手作りインスタントみそ汁の素である味噌玉を作りました。



新鮮なチダイに飾り切りを施し、その上にたっぷりと野菜を乗せオリーブオイル・塩を振り、ラップをかけてチンするだけの簡単な調理でしたが、魚のお出汁が野菜をおいしくし、目にも華やかなごちそうができあがりました。

講師の小椋先生は、「恵那市は、市民の皆さん野菜の摂取量が少ないと言われているので、今回のようにレンジを活用して、野菜たっぷりのヘルシーでおいしいお料理をご家庭では是非作ってください」とおっしゃってました。

参加者は「魚料理は調理と片付けに手がかかるイメージだけど、レンジを活用することで5分ほどで1品仕上げることができた。手間をかけず華やかなごちそうができ、大変満足した」と感想を述べていらっしゃいました。

次回のききょう大学のお知らせ

日 時：令和5年3月17日(金)10時から 明智コミュニティセンター3階講堂

内容：閉校式 うたつしーさんによる「マジックショー！！」

乳幼児学級 アケチりんごパーク訪問 はじめてのりんご狩り体験！

10月の乳幼児学級はアケチりんごパークへお邪魔し、特別にリンゴ狩りをさせてもらいました。

ひとつひとつ丁寧に採ったりんごを、大切におうちに持ち帰りました。



りんご狩りのあとは、あけちりんごパークの名物、熱々サクサク焼き立てりんごパイを親子でいただきました！とてもおいしいりんごパイに子どもたちもニッコリ♪

参加した保護者は「スーパーでしか見たことがないりんごがどうやって実っているのか、子どもに見せることができました。食育につながる良い体験ができました」とおっしゃっていました。



アケチりんごパークのスタッフの皆様、お忙しい中ご協力ありがとうございました。